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Datum / Zeit  Samstag, 24. Juni 2023, 10.30 Uhr 

 

 

Ort    Foyer Sporthalle Oberei, 6102 Malters 

 

Vorsitz   David Wyss, Vize-Präsident 

 

Protokoll  Sandra Lustenberger 

 

Anwesend  64 Personen (Präsenzliste vorhanden), 0 nicht stimmberechtigt (Gäste)  

   Absolutes Mehr: 33 

 

Entschuldigt  96 Mitglieder (Liste vorhanden) 

 

Unentschuldigt 6 Mitglieder (Liste vorhanden) 

 

Traktanden  gemäss Einladung 

 
  

1. Begrüssung 
 
David Wyss, Vize-Präsident, begrüsst um 10.30 Uhr alle Anwesenden zur 44. ordentlichen Generalversammlung. David Wyss 
bittet alle Anwesenden, sich noch in die Präsenzliste einzutragen (falls noch nicht erledigt). 
 
David begrüsst speziell noch die anwesenden Ehrenmitglieder und Sponsoren. Auch dieses Jahr wird nach dem offiziellen 
Teil der GV wieder zusammen grilliert. Das Sortiment der Vereinskollektion des HC Malters steht den Mitgliedern zur 
Anprobe bzw. Bestellung zur Verfügung.  
 
Der Vorstand wird anhand der Entschuldigungen und der Präsenzlisten kontrollieren, wer unentschuldigt fehlt. Wie an der 
GV 2005 beschlossen, haben diese Mitglieder eine Strafgebühr von Fr. 20.00 zu bezahlen. 
 
Die Einladungen wurden gemäss Artikel 22 rechtzeitig versandt. Der Vorsitzende erklärt die 44. ordentliche 
Generalversammlung als rechtskräftig.  

 
David Wyss erwähnt die Abmeldungen seitens Vorstand, es sind dies Christoph Wetterwald (beruflich im Ausland). 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
 

Regula Redondo und Aurel Schmid amten als Stimmenzähler. Absolutes Mehr: 33 

 

 

 

 

Protokoll 

der 44. ordentlichen Generalversammlung des Handballclub 

Malters 
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3. Genehmigung Protokoll der 43. Generalversammlung 
 

Das Protokoll der 43. ordentlichen Generalversammlung wurde allen Mitgliedern zusammen mit den GV-Informationen 

zugestellt. Es gibt keine Fragen oder Einwendungen und das Protokoll wird genehmigt. Herzlichen Dank an Sandra 

Lustenberger die das Protokoll geschrieben hat. 

 

4. Genehmigung Bericht des Präsidenten 

 
Der Bericht des Präsidenten wird durch die Anwesenden einstimmig genehmigt und mit einem grossen Applaus verdankt. 

 

5. Genehmigung Jahresberichte 
 

a) Technischer Leiter 

b) Abteilung Herren 

c) Abteilung Juspo Animation, Junioren & Juniorinnen 

d) Abteilung Damen 

 
Diese Jahresberichte wurden ebenfalls mit der GV-Einladung versandt und sie werden mit einem kräftigen 
Applaus genehmigt und verdankt. 
 

e) Kassier / Genehmigung des Budgets 

 
Manuel Bieli verteilt den Anwesenden Unterlagen zur Schlussbilanz und zur Jahresrechnung/Budget. Er erläutert die 
wichtigsten Punkte.  
 
Die Vereinsrechnung weist einen Gewinn von CH 78.22 aus.  
Erfreulich ist, dass es dieses Jahr wieder zwei Herrenmannschaften gab.  
Der Aufwand beim Damen 2 war einiges tiefer als im Vorjahr, dies weil das Demen 2 im Vorjahr mit neuen Dress 
ausgestattet wurde.  
Die Kosten Vereinsorgan sind mit CHF 13'000.- hoch. Die Gründe dafür sind die Rückstellungen für die Aktion «Bälle für 
alle» sowie für die neue Hallenuhr.  
Klar ersichtlich ist, dass die Erfolgsrechnung wieder auf dem gleichen Stand wie vor Corona ist. Das ist sehr erfreulich. 
Auch haben wir während der Pandemie keine Sponsoren verloren wofür wir sehr dankbar sind.  
Dieses Jahr konnte der Sponsorengegenstoss wie üblich durchgeführt werden. Manuel Bieli bedankt sich an dieser Stelle 
bei Susi Erni für die Organisation. Dieser Event ist für unser Vereinsbudget sehr wichtig.  
Ausserdem konnte das Schülerturnier auch wieder normal durchgeführt werden. Ein herzliches Dankeschön gilt Basil 
Bachmannn für die Organisation.  
 
Vom Office-Team haben wir dieses Jahr CHF 10'000.- erhalten. Das ist absoluter Rekord. Hier gebührt ein riesiges 
Dankeschön an Claudia Wetterwald und ihr Team für ihren Einsatz zugunsten dem HC Malters.  
 
Das Budget für die kommende Saison wird mehr oder weniger gleich sein. Einzige Ausnahme ist die Jun.Sportwoche, die 
in der kommenden Saison wieder durchgeführt wird.  
 
Der Bericht des Kassiers wird einstimmig genehmigt. 

 

f) Bericht und Antrag der Rechnungsrevisoren 

 

Daniel Britschgi und Sarina Zihlmann haben die Vereinsrechnung 2022/2023 geprüft und als korrekt befunden. Die Bücher 

werden sauber und korrekt geführt und es konnten keine Unstimmigkeiten festgestellt werden. Die Revisoren 

beantragen, die Zahlen der Jahresrechnung 2022/2023 zu genehmigen und danken Manuel Bieli für die geleistete Arbeit. 

 

6. Wahlen 
 

Bevor die Wahlen durchgeführt werden können, muss noch eine Verabschiedung vorgenommen werden. Samuel Müller 

stellt sich für das neue Vereinsjahr nicht mehr zur Verfügung. Sämi wurde 2016 in den Vorstand gewählt und leitete in den 

letzten sieben Jahren die Nachwuchsabteilung des HC Malters. David dank Sämi für die seine Arbeit. 
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a) Wahl Präsidium 

 

Christoph Wetterwald stellt sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung.  

 

Es war für ihn das erste Jahr als Präsident. Er hat sich gut eingelebt und konnte bereits einige Diskussionen anstossen. 

Leider ist Christoph Wetterwald nicht persönlich anwesend, wird aber mit grosse Applaus wiedergewählt 

 

b) Wahl Vorstandsmitglieder  

 

 Vize-Präsidium sowie Medien- und Kommunikation 

David Wyss – nachdem er die letzten Jahre mit Corona sehr gefordert war, half er dieses Jahr vorallem bei der 

reibungslosen Präsidentenübergabe von Pascal Müller zu Christoph Wetterwald mit. Er war vorallem für 

Christoph eine grosse Stütze. David ist vorallem im Hintergrund tätig und hält zusammen mit Christoph die Fäden 

zusammen.  

 

 Technische Leitung 

Daniel Aregger – Ist dienstältestes Vorstandsmitglied und überhaupt nicht müde, an alles zu denken. Dani hat 

den ganzen Spielbetrieb inkl. Halle, Schiri, Zeitnehmer, Busse usw. jederzeit im Griff. Dass er seine Arbeit sehr gut 

macht, merken wir bzw. merken wir eben nicht, da alles reibungslos verläuft. 

 

 Herrenleitung 

Melas Furrer – ist ein sehr aktives Mitglied im Vorstand. Er macht die ganze Mannschaftsplanung für die 

Herrenabteilung. Er führt viele Gespräche mit Trainer, Spieler, etc. Ausserdem ist er sehr gut vernetzt, auch über 

den Verein hinaus. Melas nimmt sich vielen weitere Sachen, wie z.B. Mitgliederumfrage, Projekt Cool & Clean, 

an.  

 

 Damenleitung 

Lilian Vogel – sie hatte einen guten Start bei uns, hat aber auch gemerkt dass es eine schwierige Arbeit ist, 

vorallem im Herbst. Sie hatte viele Themen zu lösen. Es gab offene Fragen betr. der SG mit Emmen und auch 

beim D1 gab es einige Wechsel. Zusammen mit dem Trainerteam hat sie dafür gesorgt, dass wir auch nächste 

Saison wieder zwei schlagkräftige Teams haben. Lily macht ein weiteres Jahr, hat aber den Vorstand informiert, 

dass sie aus beruflichen Gründen, macht Anwaltsprüfung, nur noch ein Jahr macht. 

Erfreulicherweise konnte die Nachfolge konnte bereits gefunden werden. Larissa La Scalea wird als neues 

Vorstandsmitglied vorgeschlagen und bereits in diesem Jahr aktiv sein, damit die Übergabe Lily – Larissa optimal 

laufen kann. 

Larissa ist seit knapp 20 Jahre im Verein und hat bereits seit langer Zeit eine tragende Rolle im Damen 1 

 

 Juniorenleitung 

Anja Schmid – hat zusammen mit Samuel Müller mit grossem Engagement die Zukunft unseres Vereins auch in 

dieser Saison geleitet. Dies ist eine harte Aufgabe, dass alle Junioren/Juniorinnen-Team Trainer haben. Es 

braucht sehr viele telefonische- und persönliche Gespräche. Anja macht dies mit einer erfrischenden Art, geht 

offen auf Personen zu. Sie ist eine sehr grosse Hilfe im Vorstand. Ohne Junioren gibt es keine Aktive. Anja macht 

ihre Aufgabe mit sehr grossem Engagement.  

Als Nachfolge von Samuel Müller wird Sven Ineichen vorgeschlagen. Er ist bereits seit langer Zeit, ca. Mitte 

2000er, ein aktives Mitglied beim HC Malters. Seit rund zehn Jahren ist Sven Teil der Herrenmannschaft, hat auch 

schon das Techniktraining geleitet.  

Das Amt wird im Co-Lead geführt, weil es eine grosse Arbeit ist und diese sich auf einen bestimmten Zeitpunkt 

beschränkt. So können die Aufgaben aufgeteilt werden.  

 

 Sponsoring / Marketing 

Sarah Fellmann & Nicole Koch – die beiden ergänzen sich super. Sie haben einen sehr guten Job gemacht, 

vorallem die Nachbearbeitung der Pandemie sowie die Sponsoren für die Matchuhr waren zwei grössere 

Projekte. Aber auch sonst ist im Sponsoring immer viel los und wir sind sehr froh, dass mit Sarah und Nici sich 

zwei sehr engagierte Persönlichkeiten um die Geldbeschaffung unseres Vereins kümmern. 

 

 Finanzen 
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Manuel Bieli – Manu erinnert uns regelmässig welche "müssigen" Zahler wir haben :-) Er hat stets den Überblick 

und den Kontostand im Griff. Manu erledigt seine Aufgaben stets schnell und zuverlässig. 

 

 Aktuariat 

Sandra Lustenberger – Sandra ist die gute Seele im Vorstand, die hilft, dass alles richtig organisiert ist und zum 

Beispiel dafür sorgt, dass Einladungen verschickt und Protokolle geschrieben sind. 

 
 Alle Vorstandsmitglieder, inkl. den zwei neuen Mitglieder Larissa und Sven, werden mit einem grossen Applaus gewählt. 
David Wyss bedankt sich bei den Anwesenden für die Wiederwahl der Vorstandsmitglieder. Damit bezeugen die 
Anwesenden ihr Vertrauen gegenüber dem Vorstand. 

 

c) Wahl Rechnungsrevisor/in 

Sarina Zihlmann bleibt nochmals Revisorin. Pascal Renggli wird als zweiter Revisor vorgeschlagen und bestätigt. 

 

7. Änderungen der Statuten 
 

Diese wurden mit der Einladung verschickt. 

Der Grund für die Anpassung ist die Kampagne Cool & Clean (Programm für jugendliche im Sport). Diese wollen wir besser 

umsetzen. Melas Furrer hat diesbezüglich die Federführung. Er hat weine Vereinsberatung wahrgenommen. Wir werden 

für die Umsetzung und Einhaltung auch finanziell entschädigt. 

Damit wir nicht nur sagen dass wir dazu stehen sondern es auch leben, sollen die Prinzipien in die Statuten aufgenommen 

werden.  

Artikel 3 wird wie folgt angepasst:  

 
Der HC Malters ist Mitglied des Schweizerischen Handball-Verbandes (SHV). Der HCM erklärt die Statuten, Reglemente 
und Beschlüsse des SHV, des Innerschweizerischen Handball-Verbandes (IHV) und der Internationalen Handball-Föderation 
(IHF) für Mitglieder, Spieler und Funktionäre als verbindlich 
 
Ausserdem bekennen der HC Malters und seine Mitglieder sich zu den Grundwerten der Ethik-Charta des Schweizer Sports 
(siehe Anhang). Sie wird von Swiss Olympic, dem Bundesamt für Sport BASPO und den Schweizer Sportverbänden 
getragen. 

 

Die Statuten werden mit Applaus genehmigt, es gibt keine Gegenstimmen. 

 

8. Verdankungen  
 

Spezielle Verdankungen 

 

Einige Helfer und Helferinnen engagieren sich schon seit mehreren Jahren für den HC Malters. David Wyss gratuliert diesen 

Helfern zu ihren Jubiläen und bedankt sich für ihre Arbeit. 

 

David präsentiert das Helfergeschenk – eine Glasflasche mit dem HCM-Song. Ausserdem erläutert er die Entstehung dieses 

Songs.  

 

Jubilare Saison 2022/2023 - Verdankung in Form von Gutscheinen 

 

05 Jahre: Lehmann Philipp, Claudia Wetterwald, Rolf Wetterwald, Thomas Lustenberger, Schumacher Dario, Schumacher 

Livio, Steiner Andreas 

10 Jahre: Müller Andrea, Koch Nicole, Hug Thomas, Barone Adrian, Bachmann Basil 

15 Jahre: Birrer Thomas 

30 Jahre: Daniela Studer 

 

Der Verein ist auf viele Helfer und Helferinnen angewiesen. Der Vorstand bedankt sich bei allen Helfern für die tatkräftige 

Unterstützung.  

 

9. Anträge 
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Es wurden keine Anträge eingereicht. 

 

 

10. Vereinskollektion 
 
Andi Lachat präsentiert heute nochmals die gesamte Vereinskollektion, Handbälle und diverse Einzelstücke.  
 
David erwähnt Andi Lachat nochmals ausdrücklich als Ausrüster. Der HCM funktioniert nicht ohne Produkte von Lachat.  
Die Mitglieder des HCM danken Andi Lachat mit einem kräftigen Applaus für sein tolles Angebot! 
 
Andi bedankt sich für den Applaus. Seit 1988 pflegt er intensiver Kontakt mit dem HCM. Die Handballer und 
Handballerinnen sind ihm ans Herz gewachsen und es ist eine tolle Erfolgsgeschichte entstanden. Dank dem HCM konnten 
weitere Beziehungen zu anderen Vereinen geknüpft werden.  
Andi bedankt sich für Loyalität und Kundentreue 
 
Das Geschäft von Andi wird heute in einem Jahr physisch aufgelöst. In den letzten 35 Jahren sind viele Beziehungen 
entstanden und Andi hat gemerkt wie wertvoll die Zusammenarbeit war. Er konnte nicht für jeden Verein innerhalb eines 
Jahres eine Lösung finden. Der HCM wird was Druckerei und Stickerei betrifft weiter von dieser Seite betreut. Andi möchte 
das in Zukunft übergeben, macht es aber selber, bis eine Nachfolge gefunden wurde.  
 
Andi bedankt sich bei Dave für grossartige Zusammenarbeit. Auch bedankt er sich bei Manu, Nici und Sarah. Die 
Zusammenarbeit mit ihnen ist sehr sehr toll.  

 

11. Verschiedenes 
 

Mitgliederumfrage 

Anfang Jahr wurde eine Umfrage verschickt, bis Ende April sind 123 Antworten eingegangen. 

Sehr erfreulich war die Rückmeldung auf die Frage «Wie sich Mitglieder wohl fühlen im Verein» – 110 Personen haben acht 

oder mehr angegeben. 

Die Rückmeldungen was der HCM verbessern kann, werden im Vorstand zur Bearbeitung aufgenommen. Für einige Punkte 

braucht es separate Gruppen und müssen nicht zwingend vom Vorstand umgesetzt werden. Folgende Punkte wurden am 

meisten erwähnt: Schiedsrichtersuche, Veränderung / Anpassung Sponsorengegenstoss, Kommunikation (zwischen Trainer 

Vorstand, Trainer, Eltern Spieler), Zusammenhalt über Verein (Events), Helfersystem optimieren, gewinnen von neuen 

Mitgliedern, Trainingskapazitäten (sehr schwieriger Punkt. Man hat das Gefühl dass man viele Hallen hat, sind aber alle zu 

100% ausgelegt), HCM Fanecke, Sichtbarkeit im Dorf 

Über die Resultate «Was macht HCM als Verein aus und darf nicht geändert werden» wurde eine Grafikt erstellt und den 

Anwesenden zur Ansicht verteilt. Sie wird nach der GV ebenfalls auf der Homepage ersichtlich sein. Je grösser das Wort 

geschrieben ist, je mehr wurde es erwähnt (siehe Anhang).  

Zum Abschluss las Melas den Anwesenden diverse Zitate aus der Umfrage vor. 

Der Vorstand ist gewillt, die Vorschläge umzusetzen, gewisse schneller, für andere braucht es länger Zeit.  

Mitglieder dürfen sich bei Melas melden wenn Fragen zu Ergebnissen sind. 

 

Schiedsrichtergebühren 

Der HCM hat vom SHV CHF 280.- erhalten. Das heisst wir hatten dieses Jahr mehr Schiedsrichtereinsätze als wir selber 

Spiele hatten. Das macht auf den ersten Blick einen unglaublichen Eindruck. Eindrücklich ist aber vorallem, dass alle 

gepfiffenen Spiele auf zwei Köpfe verteilt sind.  

Tom Hug hat 76 Spiele gepfiffen, Reto Fallegger42. Das ist eine unglaubliche Zahl und der HCM bedankt sich bei diesen zwei 

für ihren unermüdlichen Einsatz. Als Zeichen der Wertschätzung überweist der Vorstand das erhaltene Geld an die zwei 

Herren.  

 

Legenden 

Die HCM Legenden sind spezielle Spielerpersönlichkeiten, die auf dem Spielfeld Spuren hinterlassen und ihre Karriere beim 

HCM angefangen/beendet haben. 

Um den Legendenstatus zu erhalten, müssen Männer mindestens 1000 Feldtore, Frauen mindestens 750 Feldtore 

geschossen haben. Diese Tore müssen bei Aktivmannschaften erzielt worden sein.  

Der Vorstand freut sich, heute vier weitere Topscorer, resp. Legenden zu ehren. Die Daten basieren auf der SHV Statistik 

seit Saison 2001/2002.  
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Es sind dies: 

Sarah Fellmann – 933 Tore 

Nadine Lustenberger – 798 Tore 

Jan Wyss – 1379 Tore 

Bruno Fellmann – 1123 Tore 

 

Der HCM gratuliert den neuen Legenden und freut sich dass in Zukunft neben Susi Erni vier weitere Legendenfahnen die 

Sporthalle an den Spieltagen verzieren.  

 

12. Organisation Verpflegung GV 2022/2023 
 
Die Herren und die Damen haben wiederum Salate und Desserts organisiert. Vielen Dank.  
Dave weist darauf hin, dass die alkoholischen Getränke via Twint bezahlt werden müssen. Alle anderen Getränke werden 
vom HCM gratis zur Verfügung gestellt.  
David Wyss informiert die Anwesenden, dass der Grill ab 11.50 Uhr zur Verfügung steht, ebenfalls Besteck und Teller.  
 
Um 11.45 Uhr schliesst der Vorsitzende die 44. ordentliche Generalversammlung. David Wyss bedankt sich bei allen 
Anwesenden fürs Erscheinen. 

 

Malters, 24. Juni 2023 

 

        Handballclub Malters 

       Sandra Lustenberger 
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Anhang 
 

 

 

 


